
RESUMO DOO de PLENÁRIO -  07.05.2024 

PEQUENO EXPEDIENTE 

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT)  

O deputado iniciou seu discurso parabenizando os taquígrafos que trabalham na ALEPA pela 

passagem do Dia do Taquígrafo Parlamentar que acontece desde o dia 03 de maio de 1823 no 

Brasil. Solicitou que o Governo do Estado faça melhorias na rede psicossocial para atender 

principalmente os pacientes na Ilha do Marajó que registra um Índice alto de suicídio. 

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Anunciou que a Associação Comercial do Pará vai realizar no próximo semestre a Feira Pará 

Negócio. O evento já reuniu mais de 30 mil pessoas e contou com a presença de 150 expositores. 

Para ele, a feira é uma forma de apoiar o trabalho dessa categoria que contribui com o 

desenvolvimento de todo o Estado.  

HORÁRIO DE LIDERANÇA 

DEPUTADO DIRCEU TEM CATEN (PT) 

Falou sobre as atuações das comitivas da ALEPA e do Governo Estadual que estiveram em 

Brasília. Na capital federal, os deputados e representantes do Governo assinaram convênios 

visando às obras de reestruturação em Belém para sediar a COP 30 em 2025. Dentre as obras 

estão previstas construção de parques, macrodrenagem dos canais para evitar inundações,  

DEPUTADO FÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

O parlamentar salientou o crescimento do trabalho evangelístico nas prisões do Estado do Pará, 

mas revelou que ainda há muito preconceito da sociedade contra essa pessoas. Muitos presos 

têm dificuldade de revelar suas crenças porque são julgados por seus crimes. O parlamentar diz 

que esse preconceito.  

DEPUTADO GUSTAVO SEFER (PSD) 

Parabenizou o Governo Federal pela liberação de 2 bilhões de reais que serão empregados em 

obras da COP 30 que será realizada em Belém em 2025. Disse que nesse governo a Região Norte 

está sendo priorizada e que isto é bom porque serão realizadas obras em Belém que vão atender 

às necessidades d população que quer se livrar das inundações, ruas sem infraestrutura, 

construção de novos espaços de lazer como na Doca de Souza Franco.  

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT)  

Lamentou a situação do Rio Grande do Sul que passa por um período de chuvas intensas que 

têm provocado inundações em todo o Estado. Parabenizou o Governo do Estado pela liberação 

de verba pelo Governo Federal para desenvolver obras públicas visando à realização da COP 30 

no próximo ano. Informou que as discussões sobre meio ambiente e sustentabilidade abrangem 

todos os continentes e não somente da Região Amazônica. 

DEPUTADO WESLEY TOMAZ (AVANTE) 

Criticou o discurso dos governos estadual e federal que só defendem o reflorestamento da 

Amazônia e sua sustentabilidade. Disse que os participantes da COP 30 devem lutar pela real 

proteção do meio ambiente global. 



GRANDE EXPEDIENTE 

DEPUTADA MARIA DO CARMO (PT) 

Parabenizou o Governo Federal pelo total apoio que tem dado à população do Rio Grande do 

Sul (RS) que enfrenta inundações em consequência das constantes chuvas sobre seu território.  

Parabenizou os deputados e os funcionários da ALEPA pela realização de ações de cidadania em 

Santarém este mês. Lá, a população santarena teve direito à emissão de documentos, consultas 

jurídicas e de atendimento médico. Solicitou que o Governo do Estado desmembre a UEPA 

Santarém da UEPA de Belém, bem como a construção do restaurante universitário e de um 

laboratório de medicina para que os alunos possam fazer sus práticas profissionais. Solicitou 

ainda a reforma da quadra do curso de educação Física em Santarém e da construção de uma 

delegacia para animais.  

DEPUTADO CARLOS BORDALO (PT) 

Anunciou que vai realizar uma sessão especial, dia 25 de maio, para discutir a importância 

histórica dos africanos para o desenvolvimento do Estado do Pará. Afirmou que esse povo deve 

ter um memorial para mostrar toda a sua contribuição para o crescimento do Pará no período 

imperial.  

DEPUTADO FAÁBIO FREITAS (REPUBLICANOS) 

Parabenizou todos os órgãos que contribuíram a erradicação da febre aftosa no Estado do Pará. 

Essa erradicação vai permite ainda mais o desenvolvimento social e econômico do Pará. 

Aproveitou seu momento na tribuna para criticar o show de Madona, no último sábado, no Rio 

de Janeiro. Considerou que o show foi imoral, pois banalizou a sexualidade, mostrando que os 

valores morais foram totalmente ignorados. As crianças tiveram acesso a toda essa imoralidade, 

já que não houve proibição para participação de crianças e adolescentes.  

DEPUTADO ERALDO PIMENTA (MDB) 

Falou sobre aos investimentos para as obras da COP 30 que será realizada em Belém que irá 

passar por uma verdadeira revitalização. Parabenizou o Governo Federal pela liberação da verba 

que será utilizada nas obras da COP 30 a ser realizada em 2025.  

DEPUTADO AVEILTON SOUZA (PSD) 

Informou que o INCRA não faz regularização de terras no Estado do Pará desde 2023. Criticou o 

reajuste de 12,5% s dado os servidores do INCRA ao passo que o funcionários da FUNAI 

receberam um reajuste de 60%. Disse que os servidores do INCRA pretendem fazer greve em 

busca de seus direitos.  

DEPUTADA ANA CUNHA (PSDB) 

Disse todos devem lutar para combater a violência sexual praticada contra crianças e 

adolescentes no Estado do Pará que teve nos últimos anos um aumento considerável de casos 

em especial nos municípios da Ilha do Marajó.  

 


